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Relatório das Assembleias Gerais do CC SUL e do seu Comité 
Executivo 

Terça-feira, 27 de julho de 2023 – Nantes 
 
 

Número de membros presentes: 38 

Número de membros representados: 10 
Número de membros presentes ou representados: 48 
 
Na terça-feira, 27 de julho de 2023, no hotel da região Pays de la Loire em Nantes, os membros 
do CC SUL reuniram-se em Assembleias Gerais Ordinária e Extraordinária, mediante 
convocatória com data de 16 de maio de 2023 do Presidente. Os seguintes documentos foram 
colocados ao dispor dos membros:  
 

• Relatório de atividade 
• Relatório financeiro 
• Contas do exercício encerrado a 31/03/2023 
• Orçamento previsional 2023-2024 
• Programa de Trabalho 

 
A ordem do dia e a folha de presença, estão disponíveis no site internet do CC SUL: https://cc-
sud.eu/fr/agenda 
  

A Assembleia é presidida pelo Sr. Aurélio BILBAO, Presidente da Associação, assistido pelo 
Secretariado da Associação: As Sras. Aurélie DRILLET e Chloé POCHEAU. 
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I. Assembleia Geral Ordinária:  
A	sessão	foi	aberta	às	9:30	

	
Aurelio Bilbao, Presidente do CC Sul deu início à reunião, agradecendo a participação de todos 
os participantes, em especial, a Sra. Claire Hugues, Vice-Presidente do Conselho Regional, 

encarregada dos assuntos marítimos, a quem cedeu a palavra.  

A Sra. Claire Hugues partilhou a visão e a estratégia da região do Pays de la Loire para o seu 

setor das pescas, que enfrenta muitas crises, mas para o qual os eleitos permanecem atentos 
à evolução e ao impacto dos acontecimentos.  

Após este primeiro discurso, a Assembleia Geral validou por unanimidade a ata e a ordem do 
dia da reunião anterior.  

 
1. Exercício de funcionamento 2022-2023 

 
a. Visão geral das atividades 

Chloé Pocheau (Secretariado do CC SUL) apresentou o relatório de atividade do exercício 

2022-2023, passando em revista as diferentes reuniões organizadas pelo CC SUL, as taxas de 
participação e os pareceres publicados, de modo a cumprir o programa de trabalho, 
especificando os diferentes procedimentos seguidos. Chloé Pocheau também comunicou aos 

membros a saída de alguns membros e a chegada de novos, contando, agora, o CC SUL com 
84 membros.  

Resolução 1: O relatório foi validado por unanimidade pela Assembleia Geral.  

b. Aprovação do relatório financeiro e aprovação das contas do exercício encerrado a  

31/03/2023 

Julien Barbeau, Revisor de Contas do CC Sul (Escritório In Extenso) apresentou as contas do 



	

	

3/9	

exercício 2022-2023. O Revisor certificou que as contas anuais encerradas a 31 de março de 

2023 são, face às regras e princípios franceses, regulares e sinceras, transmitindo uma imagem 
fiel do resultado das operações bem como da situação financeira e do património da 

associação, no final do exercício de 2022-2023. Os encargos do CC SUL estão em aumento, 
comparados com os do exercício anterior, mantendo-se, nomeadamente, devido à retoma 

das deslocações. O resultado permanece excedentário de 38 601 euros. Este excedente vem 

reforçar os fundos próprios da associação e, logo, a sua tesouraria, proporcionando-lhe um 

ano de funcionamento antecipado; eis uma estrutura financeira muito saudável.  

Resolução 2: A Assembleia Geral validou o relatório financeiro e as contas do exercício 

encerrado por unanimidade bem como a transferência do excedente para o próximo 
exercício. 

2. Exercício de funcionamento 2023-2024 
 

a. Aprovação do Orçamento previsional 

Aurélie Drillet (Secretariado do CC SUL) apresentou em seguida o orçamento previsional para 

o Exercício 2022-2023. O orçamento é semelhante ao dos anos anteriores, exceto no 
respeitante ao custo da avaliação do desempenho (tornado obrigatório pela Comissão 
Europeia de 5 em 5 anos). A informação mais importante é que a partir desse exercício, o 
subsídio da Comissão Europeia será um montante fixo (forfait). Por conseguinte, o orçamento 

global é de 381 634 euros.  

Resolução 3: O orçamento foi validado por unanimidade pela Assembleia Geral. 

b. Aprovação do Programa de Trabalho 

 Chloé Pocheau, apresentou o Programa de trabalho para o exercício 2023-2024, indicando 

quais os trabalhos aos quais já foi dado início.  
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Sergio Lopez (OPP Burela) acrescentou que o "pacote" de comunicações da Comissão 
Europeia requer uma (ou várias) resposta(s), pelo que mobilizará o CC SUL nesse exercício.  
Serge Larzabal (CNPMEM) acrescentou que as prioridades anunciadas não eram restritivas e 
que qualquer novidade poderia ser acrescentada ao programa de trabalho em curso de 
exercício.  
 
Resolução 4: O programa de trabalho foi validado por unanimidade pela Assembleia Geral do 
CC SUL. 
 
 
O Secretariado também anunciou as datas das próximas reuniões do CC SUL:   

 
 
 
 
 
 
 
 
 

1. Apresentação dos pareceres do CIEM: 11 de julho de 2023 – Online 
2. Reunião CE sobre os pareceres do CIEM: 19 de julho de 2023 – 

Online 
3. Grupos de Trabalho: 24 e 25 de outubro – Santiago de Compostela  
4. Comité Executivo: 28 de novembro de 2023 - Paris 

		
•	Prioridade	1:	Planos	de	gestão	e	Regras	de	exploração	
Plano	de	gestão	Águas	Ocidentais	
Abordagem	mono-específica	(Carapau	do	Sul,	Atum	voador,	Atum	rabilho,	Patudo,	Goraz,	Polvo)	
		
•	Prioridade	2:	Acompanhamento	da	Atualidade	Comunitária	
Acompanhamento	operacional	da	OD	e	Reporting	
Parecer	sobre	as	Possibilidades	de	Pesca	para	2023	
Regulamentos	comunitários	(PCP,	Plano	para	a	Conservação	dos	recursos	
Ambiente	
Plano	Marítimo	
Relatório	socioeconómico	do	CSTEP		
	
•	Prioridade	3:	Melhorar	o	Conhecimento	e	a	Gestão	a	Curto	Prazo		
Encalhes	de	mamíferos	marinhos	no	Golfo	da	Biscaia	
Implementação	da	Abordagem	Ecossistémica	
Acompanhamento	dos	desenvolvimentos	do	CIEM	
	
•	Prioridade	4:	Apoio	da	Pesca	Artesanal	
Predação	das	Orcas	
Revezamento	geracional	e	modernização	dos	navios	
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3. Avaliação do desempenho 

Caroline Mangalo, consultora selecionada pelos presidentes do CC SUL (de acordo com a decisão do 
Comité Executivo), apresentou o projeto que levará a cabo, juntamente com Benoit Guérin, para o 
exercício financeiro 2023-2024.  
As prioridades do estudo serão: O funcionamento dos órgãos (Comité Executivo, Grupos de Trabalho 
etc.) do CC SUL, os procedimentos para a elaboração de pareceres, o papel dos membros e as 
comunicações internas; as relações externas e a participação do CC SUL na consecução dos objetivos 
da PCP.  
 
Os membros, por meio de um questionário online em tempo real, puderam indicar qual prioridade 
lhes parecia mais importante.  
 
A metodologia escolhida basear-se-á na realização de entrevistas semidiretivas e confidenciais com 
uma seleção de membros e intervenientes externos, um questionário online, uma bibliografia dos 
escritos do CC SUL (desde 2019) e a observação das reuniões durante o exercício.  
 
No final do exercício, o relatório apresentará os pontos fortes e fracos do CC SUL e proporá 
recomendações aplicáveis, de acordo com um calendário.  
 
 
Esgotada a ordem do dia e na ausência de perguntas, a sessão foi dada por encerrada às 11:00 
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II. Assembleia Geral Extraordinária n.° 1 
A	sessão	foi	aberta	às	11:00 
 
De acordo com os estatutos, cada "família" do CC SUL propôs os seus candidatos ao Comité 
Executivo (ver quadro abaixo).  
 
O setor espanhol, com mais candidatos do que lugares, propôs uma rotação anual entre duas 
equipas, o que os membros da Assembleia Geral aprovaram.  
 
Todos os candidatos propostos para o Comité Executivo (ver quadro abaixo) foram eleitos 
pela Assembleia Geral do CC SUL.  
 

 
Esquema 1 Candidatos ao Comité Executivo 

 
Esgotada a ordem do dia, a sessão foi dada por encerrada às 11:20 
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III. Comité Executivo  
A	sessão	foi	aberta	às	11:20	

	
1. Eleições dos Vice-presidentes  

De acordo com os estatutos, cada "família" do CC SUL propôs os seus candidatos à vice-

presidência :  

 

- Pelo setor português, é proposto Humberto Jorge (ANOPCERCO), para a primeira vice-
presidência. 

 
- Pelo setor francês, é proposto Serge Larzabal (CNPMEM), para a segunda vice-

presidência assim como também para a gestão administrativa do secretariado.  
 

- Pelos membros dos outros grupos de interesse, é proposto Javier Lopez (OCEANA) 
para a terceira vice-presidência.  

 

Estes três candidatos foram eleitos por unanimidade pelo Comité Executivo.  
 

2. Candidatura à Presidência  
 

Aurelio Bilbao (OPESCAYA) indicou não querer ser candidato à sua reeleição, logo, nos termos 

dos estatutos, a presidência do CC SUL cabe a um membro do setor espanhol.  

Deste modo, o setor espanhol propôs, por unanimidade, um novo candidato: Sergio Lopez da 

OPP Burela.   

A candidatura de Sergio Lopez foi aceite por unanimidade pelo Comité Executivo.  

 
3. Apresentação e validação do parecer Capturas Acidentais de Cetáceos. 

 

Chloé Pocheau (Secretariado do CC SUL) apresentou o procedimento de elaboração seguido 

para esse parecer (ver quadro abaixo), bem como as últimas alterações efetuadas:  

- Parágrafo IV: Adição de uma posição detalhada das ONGe  

- Supressão do parecer minoritário 
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Iniciativa 

Consulta 

eletrónica 

1 

Consulta 

eletrónica 

2 

Debate em GT 

Consulta 

eletrónica 

3 

Comité 

Executivo 

Consulta 

eletrónica 

4 

Comité 

Executivo 

Proposta do 

secretariado 

com base no 

parecer do 

CIEM 

(24/01/23) 

Livre de 25/01 

a 10/03 

Dirigida 

mediante 

proposta do 

CNPMEM 

20/03 a 14/04 

3 de Maio 

Proposta de 

alterações 

menores 

Dirigida de 6 a 

12 de maio 

30 de Maio 

Projeto não 

validado, 

participação 

das ONGe a 

trabalhar 

novamente 

Dirigida ONG 

de 1 a 15 de 

junho 

27 de junho 

Parecer 

alterado, que 

leva em 

consideração a 

participação 

das ONGe 
Esquema 2 Referimento ao procedimento Parecer Cetáceos 

 

Serge Larzabal (CNPMEM) solicitou, para o setor francês, uma alteração no parágrafo 
adicionado pelas ONGe, alteração aprovada pelas mesmas: a especificação "grande" será 
eliminada da seguinte forma:  

 "… o parecer do CIEM apresenta vários cenários que permitem atingir o objetivo de 
reduzir a mortalidade de golfinhos no Golfo da Biscaia - mortalidade essa que se deve em 
grande parte à interação com os barcos de pesca."  
 
O parecer assim alterado foi aprovado por unanimidade pelo Comité Executivo. 

 
Esgotada a ordem do dia, a sessão foi dada por encerrada às 11:40  
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IV. Assembleia Geral Extraordinária n.º 2  
A	sessão	foi	aberta	às	11:40		

	
Mediante proposta do Comité Executivo, a Assembleia Geral elegeu Sergio Lopez (OPP 

Burela) à presidência do CC SUL para o mandato 2023-2027.  

Sergio Lopez agradeceu a todos os membros e, em específico, a Aurelio Bilbao e ao setor 

espanhol, por terem proposto a sua candidatura.  

Em seguida, Sergio Lopez encorajou todos os membros a prosseguirem o trabalho e relembrou 
os principais desafios que o CC SUL e as partes envolvidas que ele representa enfrentam: 

Revezamento geracional, Brexit, transição energética, guerra na Ucrânia etc. Apesar do baixo 
nível de escuta da Comissão e dos Estados-Membros, devemos continuar a avançar e defender 

os nossos interesses, prosseguir os nossos esforços juntos, o Presidente só pode encorajar, 
pois o trabalho de todos é necessário para realçar o nosso ADN comum: O mar.   

 
Francisco Portela Rosa (VIANAPESCA) desejou muito sucesso ao novo presidente, o qual 

poderá contar com os seus membros. Francisco Portela Rosa também agradeceu Aurelio 

Bilbao pelo seu trabalho e o seu envolvimento ao longo de toda a sua presidência, a qual 

incluiu momentos muito difíceis para o CC SUL.  
Jean-Marie Robert (OP Pêcheurs de Bretagne) agradeceu, por sua vez, Aurelio Bilbao, em 
nome do setor francês, pelo seu envolvimento apesar das dificuldades. A mudança de 
presidência é um momento crucial para uma estrutura como a do CC SUL, mas essa mudança 

surge naturalmente, hoje; o respeito mútuo para com Sergio Lopez não deixa dúvidas sobre a 

boa continuação do trabalho do CC SUL.  

 

Aurelio Bilbao (agora ex-presidente) agradeceu os membros por todos esses anos de 

colaboração e espera que o seu sucessor seja bem recebido, mesmo se, a seu ver, os 
presidentes dos grupos de trabalho têm um papel tão ou até mais importante - essa transição 

trará uma nova energia ao CCSUL. Aurelio Bilbao continuará a empenhar-se nos grupos de 

trabalho, indo retirando-se aos poucos, em seguida, concluiu a reunião, propondo uma 

demonstração das ferramentas de inteligência artificial, que, em tempo real e em poucos 

minutos, redigiram um discurso de despedida e agradecimentos.  

 
Esgotada a ordem do dia, a sessão foi dada por encerrada às 12:00  


